

# EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, DOMINGO 6 DE NOVIEMBRE DE 1904

NUMERO 736

## Amita Saborío

ALUMNA GRADUADA DEL COLEGIO DE CORTE  
"PARISIAN TAILOR ACADEMY" DE PHILADELPHIA

Tiene taller y escuela establecidos en la Avenida Central, Cuesta de Moras, casa que ocuparon antes las niñas Oleary n° 439. Da lecciones. Oct. 14. 1m.

## El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briceño  
REDA 5 OREAS  
Leonidas Briceño, Segundo Izpiáza  
Modesto Martínez  
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,  
25 varas al Este de la Oficina Telefónica.  
Avenida 57, Oeste  
Teléfono N° 26  
APARTADO 109

### A L B A

A la señorita Maria Teresa Quirós  
en el día de su boda

Como un cisne que en el lago de los sueños,  
la alba pluma,  
tras un ópalo de ensueños,  
confiáramos con la espuma  
de las ondas, va mi verso, blanco y breve,  
con su canto,  
con su canto dulce y leve,  
a prender en tu albo manto  
la flor nivea de la espléndida mañana,  
la flor nivea de las vírgenes hermosas,  
la flor nivea que engalana  
ya corona refulgente de las diosas!

Como una alba mariposa  
que cruzara los edénicos jardines,  
tras la rosa  
que decora el símbolo de oro en los festines,  
va mi verso, sobre albuza refulgente,  
a llevarte de la aurora,  
para ornar tu casta frente,  
la alba rosa triunfadora!

Como un eco cristalino  
de la fuente  
rumoreo... Comb un canto matutino  
por las brisas transportado blandamente,  
va mi verso á tus salones,  
a prender en tu albo traje  
las florales, las agustas soñaciones,  
con que la alba, casta diosa,  
engalana su ropaje,  
su ropaje blanco y rosa!

Como tímidas palomas  
van mis versos en bandada,  
con la flor de sus aromas,  
tras la huella constelada  
de un ensueño con la aurora florecido,  
tras el ritmo de triunfante comitiva  
de alas niveas y las flechas de Cupido,  
a llevarte de los dioses la misiva,  
la misiva en que te ofrecen  
la flor nivea que mi cántico ilusiona,  
la flor nivea donde artísticos florecen  
los halagos que matizan tu corona!.....

AGUSTÍN LUJÁN

San José—Noviembre de 1904

### A mis amigos

Enrique y Maria Teresa

(EN EL DÍA DE SU BODA)

Allá, donde el ángel del amor bate sus vaporesas, fulgurantes alas sobre dos frentes que en un solo haz de pensamientos, de ilusiones y esperanzas han confundido el ideal de la vida y sobre dos corazones que la hechicera armonía del sentimiento ha trocado en una alma sola; allá, donde el ángel del amor bate sus relucientes alas y rebosante de ventura, se por la victoria alcanzada con la flecha maravillosa de sus caros de oro; allá, en la fiesta nupcial, hay músicas y perfumes y flores y lindas mujeres y galantes caballeros que en hermosísimo conjunto, en embriagador jolgorio daban la sinceridad impera, rinden homenaje á la recién casada esposa, que en ese instante de felicidad suprema, con íntima satisfacción que sus ojos reflejan, da su mano, soberana y breve, al hidalgo gentil-hombre que para siempre supo conquistarla.

Ella, María Teresa, es una encantadora reineta oriental, llena de luz, de vida, de belleza, llena de espléndidas seducciones y excelentes cualidades para ser gran señora, de un hogar dichoso; él, Enrique, el triunfante subyugador de la reineta oriental, es un hidalgo caballero que por sus sentimientos, por sus nobles impulsos, nos hace recordar á aquellos ilustres varones que armados de invencibles armas, todo lo desafiaban y venían por su Dios, por su Rey, y por su dama.

Ellos, que han confundido sus pensamientos y sus corazones en un solo espíritu, en una sola existencia, sueñan ahora acariciados por el musical murmullo de los besos, preludio de la felicidad que ha de acompañarles en la jornada de la vida.—A.

### Oficial

Se nombra á los doctores don Elías Jiménez R. y don Gerardo Echeverría, al Licenciado don Manuel Argüello de Vars y á don Anastasio Alfaro para que presencien los exámenes

del Liceo de Costa Rica como delegados de la Secretaría de Instrucción Pública.

—Se prorroga al Secretario de la Agencia Principal de Policía de Alajuela, don Manuel Mora, hasta por un mes, la licencia que le fué concedida para separarse de su empleo y se dispone que continúe reemplazándolo don Juan Mora.

—Visto que en el Presupuesto general de gastos vigentes fué asignada la cantidad de diez colones para la apertura de un camino que ponga en comunicación directa y fácil el Naranjo con la villa de Atenas, á fin de que aquel cantón pueda aprovechar las ventajas de la vía férrea del Pacífico; y considerando que la sección de Obras Públicas ha dado su aprobación al trazado que mandó levantar la Municipalidad del Naranjo para llevar á cabo la obra de que se trata, se autoriza á dicha Municipalidad para que proceda á la ejecución de los trabajos, bajo las siguientes condiciones:

1°—Que la dirección de ellos quede á cargo del Jefe de la Sección de Obras Públicas, con la facultad de hacer las innovaciones que juzgue convenientes en el personal de inspectores ó jefes de las cuadrillas de peones.

2°—Que los gastos semanales no excedan de trescientos colones (300-00), y que las planillas correspondientes a los trabajos se paguen, con el Visto Bueno del Jefe Político del Naranjo, á dicha Jefatura de Sección.

### Notas de Cartago

Noviembre, 4.—El estimable joven don Roberto Campabadal, amable de otra vida más tranquila, más serena, y más llena de encantos y felicitaciones, ha resuelto abandonar la vida del solterismo para ingresar á la del matrimonio.

El 27 de los corrientes se unió mediante el sagrado é indisoluble lazo, con la virtuosa y espiritual señorita Clemencia Tinoco. Dadas, pues, las excelentes prendas personales que adornan á los futuros cónyuges (cómo se esperar que ese nuevo hogar sea un edén de felicidad perpetua?)

Hacemos sinceros votos por la dicha eterna de esa joven y simpática pareja.

—El domingo recibió las aguas bautismales en el templo parroquial de esta ciudad, el primer retoño de los esposos don Lorenzo Solano y doña Leticia Quesada, vecinos importantes del barrio de San Nicolás. Fueron padrinos del bautizado don Mariano Quesada y su apreciable señora.

El mismo día en la noche hubo en casa del señor Solano, una reunión de confianza, á la cual asistió un gran número de relacionados; y en ella reinó el orden más completo y la mayor cordialidad.

Vayan para el matrimonio Solano-Quesada nuestras entusiastas felicitaciones.

—Una de las barberías que cuenta con enviable clientela, es la de don Joaquín Bonilla, situada al lado Norte de la Iglesia de la Soledad. Allí hemos tenido ocasión de ver que los utensilios son desinfectados inmediatamente que se arregla cada individuo. Hay mucho orden en todo.

—El martes próximo, pasado tuvo lugar un turno en el distrito del Dulce Nombre, con el objeto de coleccionar fondos para los trabajos de tiempo en construcción. La concurrencia fué muy numerosa, y entre ella tuvimos el gusto de saludar á nuestro amigo don Ramón Santiago Brenes, en compañía de su señora madre y hermanas.

Visitamos la casa del apreciable caballero don Jacinto Rojas, quien nos atendió con suma delicadeza. El hogar del señor Rojas ha sido aumentado con el advenimiento de un varoncito, primer fruto de su matrimonio.

Aunque tarde, presento mis congratulaciones á don Jacinto y á su digna esposa doña Pastora.

—Nosotros retrocedimos antes de concluir las rifas, pero por la tarde, según se nos informó, hub' varios desórdenes.

—El miércoles estubo muy visitado el Cementerio de esta ciudad. Muchas fueron las coronas que se depositaron sobre los venerandos restos.—Corresponsal.

### Un niño ahogado

—Desesperación de la madre—

Como ocurrió el hecho

Haec algunos días ocurrió en el caerío llamado "El Tigre" jurisdicción de Puntarenas el siguiente lamentable suceso. Martina Castaño, lavandera de oficio, lavaba en el río llamado "Naranjo" ropa por costumbre llevar en su compañía á un niño, hijo suyo, de cuatro años de edad, el que jugaba bajo los árboles próximos al lugar donde su madre tiene el puesto de lavandera, mientras esta dedicaba á su trabajo.

Cierta día echó de menos al pequeño y le llamó repetidas veces, llamamiento que no fué contestado.

La desgraciada madre púsose en busca de su hijo y cuál no sería su sorpresa y desesperación al encontrarlo flotando ya cadáver en una profunda poza.

La desconsolada madre sacó á su hijo del río y llamó en su auxilio á algunos vecinos.

Después de averiguado el caso resultó lo siguiente: El pequeño, en sus juegos infantiles se aproximó á la orilla del río en dirección á donde se encontraba la poza donde se ahogó,

## Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual nivel superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental

Teléfono 732

Guadalupe

Teléfono 821

## Carga por Puntarenas

A los comerciantes que tengan carga urgente que despachar de y para Puntarenas, pueden remitirla á Río Grande á nuestra consignación; allí tenemos un empleado que la hará seguir por carreta á Esparta, durante la interrupción del Ferrocarril. Para despachos de Puntarenas esperamos órdenes.

FELIPE J. ALVARADO & C<sup>o</sup>

San José, Octubre, 27 de 1904.—8 v.

EL MEJOR DE COSTARICA

A TODO COSTARICA

SEMANA LIBRE DE GASTOS

## Doctor Fernando Iglesias

DESPACHA EN LA BOTICA DE "LA FE" ESQUINA N. E. DEL MERCADO  
Horas: de 10 á 11 y de 12½ á 3. oct. 14: 1m.

¡FIJESE USTED!

¡FIJESE USTED!

## Baratillo de sacos

En el BAZAR DEL MERCADO, tienda de JOSÉ ESQUIVEL, se venderá á precios muy reducidos "sacos para café" en pergamino, tamaño 32 x 42, y también para café en oro, 27 x 38.—Oct. 17—2m.

resalió cayendo en ella. Como es de suponer, el niño no gritó y a su muerte fué rápida, pues el hecho ocurrió en unos diez minutos que fué el tiempo en que la madre perdió de vista al pequeño.

Nueva escuela en La Unión

Lista de contribuyentes

Hemos recibido, para su publicación, la siguiente lista de personas que contribuyen voluntariamente para la construcción de una casa de enseñanza en el barrio de San Juan. La lista de contribuyentes es muy numerosa y se encuentra a la vista en varias partes de "La Unión". Se replica a los interesados que deseen contribuir, que lo avisen con quince días de anticipación a la Junta de Educación de San Juan José.

Don Juan José Monteleone, don Maximiliano Parata, don Walter J. Field, don Ramón Aguilar, don Manuel Romero, don Alberto González Soto, don F. Roberto Castro, don Biardo Monteleone h., Sucesión Cenejo, don Carlos Volio Liorente, Hermandad de Sión, Sucesión Molina, don Ramón Mora, doctor Carlos Durán, don G. André, doña María Alvarado.

Facultad de Farmacia ÚLTIMA SESION

En la noche de antier celebró sesión ordinaria la Facultad de Farmacia. Se acordaron las siguientes asuntos: 1.º Cambiar comisiones para la inspección de boticas y botiquines de la República, de conformidad con la ley al respecto. 2.º Las diferentes comisiones quedaron organizadas en la forma siguiente:

- Para San José don Domingo Carranza y Mr Hicks Hawkins.
Para Cartago Mr Hawkins y Martín.
Alajuela don Ramón Rojas y Mr. Hawkins.
Heredia Ramón Rojas y Mr. Hicks.
Puntarenas Alex Murray.
Limón Ramón Rojas y Martín.
Guanacaste Alex Murray.
Se dio lectura a un proyecto relativo a reformar algunos artículos de la ley de Farmacia y reglamento del Colegio. Se espera que con estas reformas se pueda impedir la venta de morfina a los vecinos y particulares.
Este proyecto se pasó al Ejecutivo para su debida aprobación.
Se expidieron dos patentes para botiquines.

El Japon maestro en la guerra

Londres, 4.—Se expidió esta tarde una orden de la Secretaría de la Guerra anunciando que cada año se escogerán 4 oficiales cuyo grado no pase de capitán para que permanezcan por dos años estudiando en el Japon.

El Lama del Tibet en Pekin

Londres, 4.—Avisa el corresponsal del Standard en Shanghai que allí se dice que ha llegado a Pekin el Dalai Lama de Tibet.

Horroroso bombardeo

Un gran combate en perspectiva
Londres, 4.—En un telegrama fechado el jueves, el corresponsal del Daily Telegraph en Cherif, avisa que las pérdidas japonesas durante el último asalto fueron más grandes que en cualquier otro ataque hecho a esa plaza. El bombardeo fué tan fuerte que las calles de Dalny temblaban como si fueran sacudidas por un temblor de tierra. Bajo fecha dos el corresponsal del mismo periódico con el ejército del General Oku avisa que está para principiar un gran combate.

Un combate en la vía férrea

Derrota de una partida de cosacos
Mukden, 4.—Ayer verificose en ésta un feñido combate que se extendió desde la altura de Linchintou hasta al Este por ambos lados de la vía férrea, pero a medio día el fuego de sus cañones. Los japoneses continuán concentrándose frente del centro ruso. Todas las posiciones japonesas están fuertemente defendidas con artillería. Ahora están atrinchérándose a lo largo del río Hun. El línea una partida china chocó contra una batería japonesa colocada cerca de Liantou. Los cosacos avanzaron al golpe por una plantación de maíz y a pesar del fuego de la batería habían llegado casi a los cañones cuando se descubrieron dos compañías de infantería japonesa que les hicieron varias descargas cerradas que les obligaron a regresar aun más ligero de lo que habían avanzado. Los cosacos tuvieron como 25 bajas.

El heroismo japonés

HAZAÑAS DEL TERCER EJERCITO
Cuartel General del 3º Ejército japonés frente de Puerto Arturo, 2.—Por fin los japoneses han resuelto contar. Es la historia del sitio de Puerto Arturo. Cuánta en la historia de la guerra no hay nada que iguale estos espantosos sucesos. Confiesa Nogi que se había equivocado completamente con respecto a la habilidad de Stoessel y que sería imposible repetir los saldos generales del mes de agosto. De aquí para a describir las batallas en que no se podía ni se debe contar, en que millares caen diariamente mientras el terrible berberí destruyó a 16,000 hombre en un solo mes. Se gemieron enteros fueron aniquilados pero desplayaron el más intrépido valor en presencia del enemigo.

El arreglo anglo-ruso

Los oficiales de la armada rusa
San Petersburgo, 4.—No se han concluido aun en las negociaciones relativas al tribunal indagador del incidente del Mar del Norte. La situación actual es la siguiente: "Está en manos del Emperador el borrador de las condiciones para la organización de la comisión. Si no sea S. M. desea hacerle algunas modificaciones será necesario someterlo otra vez al Gabinete de Londres. Sin embargo, las reformas si acaso las hubiera, no serán importantes. Uno de los puntos ya arreglados es que la Gran Bretaña y Rusia propondrán colectivamente que Francia y los Estados Unidos que continúan cada uno un oficial para de cada grado para formar parte de la Comisión indagadora la cual se reunirá probablemente en Berlín. Los cuatro oficiales de la escuadra rusa destacados para declarar ante la Comisión indagadora que iban a permanecer en París pendiente la llegada del Almirante Kazakoff, vendrán al doctor Petersburgo para presentar al Emperador el informe del Almirante Rojevetsky.

do en estos últimos tiempos por los ladrones, entre los que se cuentan algunos extranjeros, vamos a realizar un hecho originalísimo ocurrido en esta ciudad.
Pasión y Mercedes Guerrero, hermanos y vecinos de Santa Ana, recibieron ayer por efectos vendidos a una casa comercial de esta plaza la suma de \$ 150 en billetes de Banco.
Pasión, fué quien recibió el dinero y después de hacer un rollo con los billetes, se los guardó a ambos, camino al Mercado.
Frente a la Ferreteria de don Juan de Johng los detuvo un elegante joven que iba bien vestido y con finos modales les dijo:
—Señores... ¿Desearia saber si Uds. han perdido alguna suma de dinero?
Pasión y Mercedes después de registrarse los bolsillos, le contestaron que ellos no habían perdido nada.
El elegante y audaz ladrón les preguntó de nuevo.
¿Qué haré yo entonces con este dinero sin saber siquiera quien sea su dueño para entregarlo? A esto contestó el Mercedez: Pues es mi persona que voy a buscar al Cura de la Catedral para que mañana domingo lo "cheche" por el púlpito y de esta manera aparecerá de seguro su dueño.
Entonces el ladrón los invitó a que fueran con él en busca del Cura y les sirvieron de taxis. Al principio Pasión y Mercedes dijeron que no querían ir a presentar el dinero porque no tenían tiempo para ello, pero como el dandy insistiera en su suplica, al fin accedieron a ella dirigiéndose los tres hacia la Catedral.
Llegados que hubieron a la Catedral, dijo el ladrón a sus compañeros:
—Esperame aquí, mientras voy a avisar al Cura, y nuestros sencillos labriegos tomaron asiento en una de las gradas del pórtico del templo.
Minutos después regresó el farfante y les expuso que esperaban unos momentos más que el "Padre" le había dicho que ya venía con un nuevo personaje que joven bien vestido, de aspecto simpático y correcto en su modo de hablar.
—He sabido, dijo el individuo en referencia, que alguno de Uds. se ha encontrado una cantidad de dinero que me pertenece y venia a que me lo devolvieran porque yo tengo un bolsillo un rollo, al parecer de billetes, le contestó:
Efectivamente yo me encontré un dinero, pero necesito que usted me pruebe que es suyo para entregárselo. Luego volviéndose a Pasión, le dijo:
"Yo creo que estos billetes que me he encontrado son falsificados. Usted me tiene alguna manera de hacer una confrontación?
Pasión sacó uno de sus bolsillos los billetes de banco que recibiera en la casa comercial y se los entregó al farfante.
Este, después de un minucioso examen de un billete de cinco colones, entregó el dinero hecho un rollo a Pasión y los billetes desaparecieron al momento de los campesinos desapareció. Igual cosa hizo el que reclamaba el dinero que había perdido.
Pasión y Mercedes se extrañaron de esta repentina despedida y maliciando algo, sacó de nuevo el rollo de billetes. ¿Cuál no sería su sorpresa al notar que su dinero había sido cambiado por otros billetes que no eran tales! Los pedicados dieron parte a la policía y el Sargento Campos puso sobre la pista de los ladrones a dos activos detectives que de seguro darán con ellos.

Las operaciones en Manchuria

Regreso de los atachés
Berlín, 4.—Avisa el corresponsal del Tageblatt en Mukden que de fuente fidedigna ha sabido que después de la última batalla se desparecieron del campo de operaciones 34000 heridos rusos. Avisa el corresponsal del mismo periódico en el ejército ruso que cada día se vuelven más fuerte la posición rusa sobre el río Shinkhe. Apesar de la proximidad de los combates se disminuye constantemente la probabilidad de un ataque de parte de los japoneses. Muchos peritos en la materia opinan que no habrá otra batalla hasta la primavera. Hoy partieron para Europa dos atachés españoles. Otros agregados, probablemente, partirán pronto para sus respectivos países.

La campaña electoral en Estados Unidos

(VIVA ROOSEVELT!)
New York, 4.—Con solamente 2 días para concluirse la campaña presidencial de 1904, ambos partidos están haciendo todo esfuerzo para ganar la lucha en aquellos estados donde el resultado es dudoso. El candidato democrático viajó al Estado de Connecticut pronunciando cuatro discursos y dedicó la mayor parte de su atención a los trusts. En un discurso que pronunció en Meriden dijo que el Standard Oil Coy está prestando auxilio monetario al partido Republicano. Cienos hechos por ambos partidos indican que New York está dividido con respecto a la presidencia. Las apuestas son 4 a 1 a favor de Roosevelt y 7 a 5 a que triunfa en el Estado de New York.

Evoluciones de la flota del Báltico

Tánger, 4.—Hoy zarparon de este puerto con destino a la bahía de Zuda los acorazados rusos Sasaso, Veitke, Oalabia. Almirante Nakhinoff y Dimitrie Donski al mando del almirante Voekersam.

Hundimiento de un acorazado japonés

Chocó con una mina
París, 4.—En el mes de junio próximo pasado se recibieron despachos de Chefú, Puerto Arturo y Tokio anunciando el hundimiento del acorazado de combate japonés Yamima por acorazado de Dalny. En aquella época el gobierno japonés desmintió la noticia pero ya está confirmada oficialmente. El gobierno japonés ha notificado a los gobiernos extranjeros esta pérdida. Se ignora el número de tripulantes que perecieron pero se asegura que fué pequeño. Según los pormenores oficiales el Yamima chocó con una mina arrojada graves a las costas de Dalny. La nave gobernó con rumbo a Dalny pero se hundió en el camino en aguas muy profunda. Los japoneses ocultaron el hecho, pero el gobierno ruso creyó por mucho tiempo que el acorazado había sido hundido. Al Japon le quedan solamente 4 acorazados de combate. Estos son el Asahi, Fuji, Miaka y Shikibama, el Chino está clasificado como acorazado de combate pero es muy inferior a los otros.

Favor de apuestas

New York, 4.—Las apuestas continuán a favor de Roosevelt. La cantidad de dinero ofrecido en favor de este candidato es casi sin límite, siendo las apuestas 5 a 1 a favor de Roosevelt.

Estoessel herido

Londres, 4.—Avisa un despacho de San Petersburgo que se recibió en una agencia noticiosa de ésta, que corre el rumor en la capital rusa de que el General Stoessel ha sido herido en la pierna.

La conferencia de paz

Balfour y el conflicto
París, 4.—En los círculos oficiales se ha recibido con sincera aprobación la noticia de que se nombrará un almirante americano para formar parte de la comisión internacional investigadora. No se sabe aún donde tendrá lugar la reunión de la comisión pero se cree que será en ésta. El gobierno ruso prefiere que sea en La Haya.

La conferencia de paz

Londres, 4.—Hoy se efectuó en la residencia de Balfour la cuarta reunión del Gabinete británico que han tenido lugar esta semana. Asistieron todos los ministros. Se discutíó otra vez la convención anglo rusa. Después de la reunión se dijo que en lo que se refiere a la Secretaría de Relaciones Exteriores todos los asuntos relativos a la comisión internacional están satisfactoriamente arreglados pero se ignora si los pormenores son satisfactorios al Gobierno ruso.

Un robo novelesco

Adulación de dos elegantes— Dos campesinos despojados
Para que el público lector pueda tomarse un concepto cierto del grado de progreso alcanzado

do en estos últimos tiempos por los ladrones, entre los que se cuentan algunos extranjeros, vamos a realizar un hecho originalísimo ocurrido en esta ciudad.
Pasión y Mercedes Guerrero, hermanos y vecinos de Santa Ana, recibieron ayer por efectos vendidos a una casa comercial de esta plaza la suma de \$ 150 en billetes de Banco.
Pasión, fué quien recibió el dinero y después de hacer un rollo con los billetes, se los guardó a ambos, camino al Mercado.
Frente a la Ferreteria de don Juan de Johng los detuvo un elegante joven que iba bien vestido y con finos modales les dijo:
—Señores... ¿Desearia saber si Uds. han perdido alguna suma de dinero?
Pasión y Mercedes después de registrarse los bolsillos, le contestaron que ellos no habían perdido nada.
El elegante y audaz ladrón les preguntó de nuevo.
¿Qué haré yo entonces con este dinero sin saber siquiera quien sea su dueño para entregarlo? A esto contestó el Mercedez: Pues es mi persona que voy a buscar al Cura de la Catedral para que mañana domingo lo "cheche" por el púlpito y de esta manera aparecerá de seguro su dueño.
Entonces el ladrón los invitó a que fueran con él en busca del Cura y les sirvieron de taxis. Al principio Pasión y Mercedes dijeron que no querían ir a presentar el dinero porque no tenían tiempo para ello, pero como el dandy insistiera en su suplica, al fin accedieron a ella dirigiéndose los tres hacia la Catedral.
Llegados que hubieron a la Catedral, dijo el ladrón a sus compañeros:
—Esperame aquí, mientras voy a avisar al Cura, y nuestros sencillos labriegos tomaron asiento en una de las gradas del pórtico del templo.
Minutos después regresó el farfante y les expuso que esperaban unos momentos más que el "Padre" le había dicho que ya venía con un nuevo personaje que joven bien vestido, de aspecto simpático y correcto en su modo de hablar.
—He sabido, dijo el individuo en referencia, que alguno de Uds. se ha encontrado una cantidad de dinero que me pertenece y venia a que me lo devolvieran porque yo tengo un bolsillo un rollo, al parecer de billetes, le contestó:
Efectivamente yo me encontré un dinero, pero necesito que usted me pruebe que es suyo para entregárselo. Luego volviéndose a Pasión, le dijo:
"Yo creo que estos billetes que me he encontrado son falsificados. Usted me tiene alguna manera de hacer una confrontación?
Pasión sacó uno de sus bolsillos los billetes de banco que recibiera en la casa comercial y se los entregó al farfante.
Este, después de un minucioso examen de un billete de cinco colones, entregó el dinero hecho un rollo a Pasión y los billetes desaparecieron al momento de los campesinos desapareció. Igual cosa hizo el que reclamaba el dinero que había perdido.
Pasión y Mercedes se extrañaron de esta repentina despedida y maliciando algo, sacó de nuevo el rollo de billetes. ¿Cuál no sería su sorpresa al notar que su dinero había sido cambiado por otros billetes que no eran tales! Los pedicados dieron parte a la policía y el Sargento Campos puso sobre la pista de los ladrones a dos activos detectives que de seguro darán con ellos.

Rifirrafe josefino

—MAS ROBOS—
Mannel Mana aprovechando la ausencia de don Domingo Alfaro de su casa de habitación, se introdujo en ella robándose un reloj de mesa. Un policía que notó el hecho capturó a Mana quien ha sido puesto a la orden del Juez del Crimen para su juzgamiento.

Pandemonium

Como saben nuestros lectores, esta importante publicación literaria ilustrada se ha convertido en revista anexa a EL NOTICIERO.
El próximo número saldrá el ocho del corriente mes bajo la dirección de don Leonidas Briceno y administrado por don S. Ispizua.
Será nuestro afán, como lo decimos en un artículo de aquella publicación, dar a la revista el mayor interés y variedad del caso.
Entre los grabados que registrará ese número están el de la recordada matrona doña Joaquina Alfaro de Soto, el del señor Ministro de Gobierno de Panamá General don Santiago de la Guardia y cuatro vistas del incendio de la gran fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano.
La parte literaria será lo más selecta posible y prometemos que será mejor, si se puede, en el número que le sucede.

San Pablo de Heredia

Señor Director de EL NOTICIERO.— Estimado amigo:
Habiendo pasado por esta localidad en mi viaje de paseo a la pintoresca ciudad de Santo Domingo, tuve el gusto de presenciar los exámenes orales que se verificaron el jueves, los que, según nuestro criterio, fueron buenos. Principiaron a las 8 a. m. y terminaron a las 5 p. m. Las apreciables alumnas del VI año de la escuela superior de mujeres de la ciudad de Heredia, prepararon con su simpática presencia los actos habituales en el templo de Minerva. Olvidábase decirle que en casa del estimable amigo J. J. González nos obsequiaron con un suculento almuerzo. El hogar de los felices esposos González-Barquero presentaba un aspecto encantador: allí el soberbio helecho la planta p r excelencia poética, nos traía a la memoria las solitarias grutas; poéticos lares de las hadas y objetos de tantas y tan bellas aventuras.
—Las cogidas en ésta se encuentran en su apogeo. El "grano de oro" ha alcanzado el precio de \$ 13-00. La Compañía cafetalera desempeña sus tareas en la oscura fosa del olvido.
—A hurtadillas observé que este pueblo no está contento con el actual Agente de Policía y que desean ser reemplazado por don Joaquín Zamora, persona en quien estimamos todas las virtudes necesarias para el suodicho cargo. Que no sean desoídos las protestas del pueblo.
—Varios jóvenes me manifestaron su hondo pesar por la separación de la apreciable familia Salas, la que, abandonando la monotonía de su rutina, ha pasado su domicilio a la próxima "New City", dejando el pueblo sumido en insoportable tristeza.—Corresponsal.

Hospital de Guápiles

Ese importante centro que tan grandes beneficios está llamado a dispensar, aún no ha sido abierto al público.

San Pablo de Heredia

Señor Director de EL NOTICIERO.— Estimado amigo:
Habiendo pasado por esta localidad en mi viaje de paseo a la pintoresca ciudad de Santo Domingo, tuve el gusto de presenciar los exámenes orales que se verificaron el jueves, los que, según nuestro criterio, fueron buenos. Principiaron a las 8 a. m. y terminaron a las 5 p. m. Las apreciables alumnas del VI año de la escuela superior de mujeres de la ciudad de Heredia, prepararon con su simpática presencia los actos habituales en el templo de Minerva. Olvidábase decirle que en casa del estimable amigo J. J. González nos obsequiaron con un suculento almuerzo. El hogar de los felices esposos González-Barquero presentaba un aspecto encantador: allí el soberbio helecho la planta p r excelencia poética, nos traía a la memoria las solitarias grutas; poéticos lares de las hadas y objetos de tantas y tan bellas aventuras.
—Las cogidas en ésta se encuentran en su apogeo. El "grano de oro" ha alcanzado el precio de \$ 13-00. La Compañía cafetalera desempeña sus tareas en la oscura fosa del olvido.
—A hurtadillas observé que este pueblo no está contento con el actual Agente de Policía y que desean ser reemplazado por don Joaquín Zamora, persona en quien estimamos todas las virtudes necesarias para el suodicho cargo. Que no sean desoídos las protestas del pueblo.
—Varios jóvenes me manifestaron su hondo pesar por la separación de la apreciable familia Salas, la que, abandonando la monotonía de su rutina, ha pasado su domicilio a la próxima "New City", dejando el pueblo sumido en insoportable tristeza.—Corresponsal.

Hospital de Guápiles

Ese importante centro que tan grandes beneficios está llamado a dispensar, aún no ha sido abierto al público.

Si bien es cierto que el edificio está terminado y que se encuentra allí el médico doctor don Francisco A. Segreda, aun no está completado el mobiliario y por consiguiente aún no está en estado de recibir enfermos.

A pesar de eso en cada tren llegan al hospital numerosos enfermos pobres, individuos que los mandadores de las haciendas envían a curarse cuando por enfermedad no les sirven más que de estorbo.

El doctor Francisco A. Segreda, Médico del circuito II de la Comarca de Limón, nos suplica advertir á todos los hacendados y peones de las fincas á lo largo de la Línea Vieja que no estando todavía el hospital de Guápiles en condiciones de poder abrirse al servicio público, se verá en la imperiosa necesidad de devolver á los enfermos que se le manden y cargar los gastos que esa devolución ocasiona, á la persona que envíe á tales enfermos.

AVISOS DEL DIA

ALQUILER Y VENTA

Se alquila una casa muy bien amueblada y situada en local céntrico. Se vende un precioso juego de muebles y una máquina de coser nueva. Diríjase á la calle 19 Norte, número 135, en la Varas del Tránsito. Nov. 6. 5 v.

ALQUILER DE PIANO

Se desea alquilar un piano por dos años. Para informes diríjase á la Administración de EL NOTICIERO. Nov. 6.

VENDO UNA FINCA

En La Laguna, barrio de San Isidro de Alajuela. Dicha finca consta de 134 manzanas, la mayor parte de pastos, resto de agricultura y montes buenas aguas y una hermosa casa de campo. Para recibir entenderse en Alajuela con José Figueredo, Nov. 6. 3 v.

AVISOS ANTERIORES

OCASION COMO POCAS

Quiere usted adquirir por un precio equitativo, pero al contado, una bonita, cómoda, higiénica, bien construida CASA de habitación para su familia? Pues aproveche la oportunidad: está de venta la que actualmente ocupa el doctor don Carlos J. de Silva, en la calle 18 Norte, número 101, á enaruta pasada de la esquina N. E. del Mercado. Tiene un SOLAR muy hermoso (de esos que ya no se consiguen hoy, en San José, por esos lugares del Mercado), que mide 12 ó más varas de frente por 50 de fondo, cultivo de jardín y de árboles frutales. Informar en la Administración de este diario, y también puede el interesado dirigirse, por escrito, á la "Casa de Correo número 273," para obtener los detalles que desee.—Oct. 21.—15 v.

BUEN NEGOCIO

Por un precio moderado se desea comprar una finca buena, productiva y bonita, ojalá no muy distante del algún centro. Diríjase con detalles, precio y condiciones de pago, á R. B. L., en calle número 100, Nov. 4. 8 v.

SOCIEDAD DE AHORROS "COSTA RICA"

Se invita á los socios pasivos á depositar sus cuotas á la Tesorería Central, en la oficina del Lic. don Vidal Quiroz, frente al Teatro Nacional, pues se ha decidido no hacer uso de cedrón, dejando así completa libertad á los que deseen ser "socios efectivos". El Secretario, CARLOS GUERRERU. Nov. 4.

ATENCIÓN

Aviso al público en general que acabo de traer un gramófono con ochenta piezas, hecho en la mejor fábrica de Milán. El que tenga gusto, puede pasar á mi casa á oírlo á precio módico. También ofrezco llevarlo á domicilio, de las 7 p. m. en adelante.

Acudid y os convenceréis! También ofrezco llevarlo á provincias. Rogelio Bernini. Heredia, Dic. Nov. 5 v.

GRATIFICACION

Se dará una gratificación á quien presente en esta Redacción un prendedor de oro en forma de árbol, que se recibió el domingo 4 de la salida de misa de D. M. del Carmen. Nov. 4. 5 v.

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE. Ahora tengo un surtido completo de todas clases de cedro amargo, caoba, palo, pino, granadillo, roble y todas las demás famosas clases de maderas que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una gran existencia de tabulecillo y tabilla que vendo muy barato. También soleras, cañadillas, y cigarrones, ruedas, ejes, limones, timones y paños. Reglas cortas á 10 y 15 centimos, reglas de 4 varas, 20, 30 y 35 centimos.

Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WOLF antiguo local de la barbería de M. Gutiérrez. Oct. 30. 10 v.

MADERAS!

DOS GRANDES DEPOSITOS

Habiéndonos llegado un completo surtido de las mejores maderas de Santo Domingo de San Mateo, ofrecemos al público en general, y en especial á nuestros amigos clientes: tablas, tablones, tabloncillos, tabilla, regiones, reglas, alfajas, soleras, cigarrones, etc., de cedro amargo, caoba, pochote, maría, granadillo, roble, etc., y en especial clases de GUAYACAN; todo precio, sumamente bajos, al alcance de todos. Waiter y C. Deposito.—Calle 25 Sur, barrio de la Soledad, 50 varas antes de la Landería "La Estrella", y una sucursal tras del Colegio de Sanatorio en la casa de don Víctor M. Fernández. Oct. 16. 1 m.

CRONICA

Riña. En Piedras Negras hubo el día de San Rafael una riña á machete en la que felizmente no hubo herido. Tomaron parte en ella más de 10 individuos.

Movimiento de Hoteles. Día 3.—Imperial.—Entradas: N. G. Rafter, Adolfo Pechecho, Alonso García, P. V. Denurs, procedente de Limón; C. H. Calburms, procedente de San Francisco, M. Brieto J., procedente de Boston, O. L. Arebur.

Día 2.—Internacional.—Entradas: G. Pérez, C. Castillo, procedentes de Esparitas, R. Rodríguez, procedente de San Ramón, N. Coglevinov.

El mismo nombre y apellido. En la sección "Riñrafre Josefino" de este diario, en nuestro número correspondiente al domingo 30 de octubre próximo pasado, aparece un personaje de nombre Ricardo Chacón como cómplice de un maltratamiento á un anciano y el cual fué presentado y multado en la Agencia 1.ª Principal de Policía. Con tal motivo se ha presentado en nuestra oficina el apreciable y honrado comerciante don Ricardo Chacón, suplicándonos hagamos constar que no es él el autor de tal delito y que hace muchos años se encuentra radicado en el Mercado de esta ciudad, ocupado exclusivamente en sus negocios, sin que jamás se le haya juzgado por falta alguna, y que, para evitar infundadas interpretaciones entre sus amistades y demás, hace constar su nombre y segundo apellido, el cual es Ricardo Chacón Ramírez.

Conste, pues, que se corrige. Es costumbre en algunos pueblos festejar á los examinadores y particulares con comidas y bailes el día que terminan los exámenes en las escuelas, festejos que la mayoría de las veces son gastos sufragados con dinero de los fondos escolares.

Incorrecto nos parece este procedimiento y llamamos la atención de las autoridades superiores para que traten de corregir este ineficaz abuso.

Consumo de carnes. En el mes próximo pasado fueron destazadas en el Rastro de esta ciudad 672 reses con 248,811 kilos de carne que dieron una entrada por derechos municipales de ₡ 3,339-12.

Se destazaron, además, 186 reses con 14,683 kilos de carne que pagaron por derechos municipales ₡ 293-66.

Movimiento. Ayer hubo en la Tesorería municipal el siguiente movimiento: saldo del día anterior, ₡ 32,021-90; entradas, ₡ 239-50; salidas, ₡ 2,835-05; saldo en caja, ₡ 29,576-35.

Dirección General de correos. Mañana lunes no se despachará correspondencia para Europa y Estados Unidos, vía New York, porque el vapor de la Compañía Atlas encargado de conducir la correspondencia, ha tenido un atraso de consideración y es imposible que pueda zarpar el día fijado.

Los correos anunciados en el itinerario para el día 8 de octubre, vía Colón, se despacharán el lunes 7, por haber adelantado su salida el vapor español.

Una equivocación. En la sección de crónica de la edición anterior dimos la noticia de que existían en San José algunos casos de tos ferina y que tal informe había sido suministrado por un miembro de la Facultad de Medicina.

La equivocación fué de este cronista, quien entendió mal al informante: se trata de escarlatina y no de tos ferina, como dijimos.

Mas ya que nos ocupamos de este asunto diremos cuatro palabras más. Hablando ayer con el Jefe de Sanidad, doctor Luis P. Jiménez, nos comunicó que había pasado una circular á todos los médicos de esta población á fin de que le dieran aviso de cualquier caso de escarlatina ó tosferina que se les presentara y que el doctor don Francisco Rucavado dió cuenta de uno, de escarlatina con el que se tomaron todas las precauciones del caso.

Así, pues, el enfermo se encuentra completamente aislado para evitar la propagación de la enfermedad.

Política. Se anuncia que pronto saldrán dos periódicos nuevos, uno que se llamará "El Herald" y el otro "La Tribuna." Se nos dice que ambos traen tendencias políticas.

En Gandoca. Don Gregorio Murillo, llegado recientemente de Gandoca, nos comunica que un guarda de apellido caballero, hermano del Jefe del Resguardo de aquel lugar, está cometiendo con los habitantes verdaderas arbitrariedades.

Algunos vecinos tienen en proyecto enviar un escrito al Gobierno para que les quiten ese individuo de aquel caserío para tranquilidad de los habitantes.

Placas. La Inspección de Hacienda Municipal

ha dado principio á colocar las placas numeradas en las esquinas de las calles y avenidas para la dirección de las mismas.

A mediados de la entrante semana terminará el trabajo del lado Sur de la población.

Preparativos. En la Gobernación de esta provincia se hacen algunos preparativos para la celebración de las próximas fiestas cívicas.

El señor Gobernador no descansa en su fuerte tarea, pero se nos ha asegurado que las fiestas serán un verdadero acontecimiento, pues se trata de hacer un carnaval europeo.

Al perdidoso. El joven cochero don Alfredo Alcázar se halló ayer un rollo de llaves por la esquina de la Cabaña; están depositadas en nuestra oficina. Puede el dueño de ellas pasar á recogerlas.

Movimiento de hoteles. Día 4.—Imperial Hotel.—Entradas: Robles, Luis Cruz y Andrés Retana. Defunciones. Día 5.—Juan Angel Custodio Salín Castillo, 5 años 10 meses 27 días, hijo de Felipa Castillo, vecino del Zapote. Cárcel. Día 5.—Entradas: Francisco Hernández, Julián Alvarado, Daniel Retana, Pedro Velásquez y Rafael Umaña. Salidas: Joaquín Villalta.

Programa de la música que ejecutará la banda militar hoy en el Parque Central: recreo de 5 á 6 p. m. La retreta se verificará 8 á 9 p. m. en el Parque de Morazán.

1.—La Carte de Granada. Fantasia Morisca, por R. Chapi.

2.—5.ª Symphonie de Félix Mendelssohn.

3.—Fantasia sobre el Maestro de Capilla. (Poer).

4.—Francisca Overture Patriótica, por V. Buet. San José, 6 de noviembre de 1904.—Rafael Chaves T.

Fiestas en San José. Se nos informa que las cacareadas innovaciones que la Municipalidad va á introducir en las fiestas cívicas de la capital se reducen á tres: supresión de las "ladroneras", tarifa para los tablados, y ensanche de la entrada lateral frente al edificio metálico dejando quince metros á lo ancho de la plazoleta.

De modo que lo de variar fecha, permitir sólo dos días de algazara y cerrar á las dos los establecimientos, es pura fantasía.

Por arrejos. de imprenta y cambio en el mismo edificio nuestro colega "La Unión" no sale hoy sino mañana en la tarde. Así se nos ruega que lo hagamos constar.

Notas personales. En esta capital se halla nuestro estimado amigo el Licencirido don José María Zeledón Jiménez, Juez de 1.ª instancia del primer circuito judicial de Guanacaste. Le presentamos nuestro saludo cariñoso.

Club Diana. Al señor Assmann, Presidente del Club "Diana" le llegó antesayer de Alemania una preciosa pareja de perros de cacería de la raza "Brackon."

Por los hospitales. Con motivo de lo poco que aquí hacen la generalidad de las gentes por los hospitales, se nos ha informado que una muy apreciable señora de esta capital propuso al señor Obispo una idea que le pareció magnífica y fué de su más entusiasta aprobación.

En los templos de Inglaterra tienen señalado un día en el cual todas las limosnas que se recojan se dedican á los hospitales de las respectivas circunscripciones. La idea es muy aplicable á Costa Rica, y como antes dijimos el doctor Stork ofreció no sólo señalar por pastoral el día en que esas limosnas han de recogerse, sino que dijo que dispondría que en ese día las curas predicaran acerca de la necesidad de amparar á los pobres enfermos que tienen por único asilo el Hospital.

Torneo pedagógico. Verdaderamente emocionado está el público con el colosal torneo emprendido por la prensa por dos notables pedagogos sobre quiscosas literarias. Ambos, diciéndose dueños de la verdad, fulguraban desde la cátedra y no sólo temblaba el misterio sino que ya van desquiciando la esfera terrestre. Lléven las citas y por poco que se siga la cosa oire

remos hablar hasta de la maraña y niental y de la estrella doble, que sí parece marca de cerveza no lo es, aunque sí pertenece al género comercial que ha hecho tan famoso á Mr. Morton. Sabemos que ha habido lector que se ha quedado desmayado después de tragarse estas amenas producciones, siennecesario para volverlo aplicarle á las narices un pañuelo empapado en brisa de las pampas (estilo poético). ¡Dios nos ayude!

SERVICIO DE LA NOCHE

BANQUETE

en la Casa Presidencial

Anoche de las siete á las diez tuvo lugar en la Casa Presidencial la comida que el señor Presidente obsequiaba al General don Santiago de la Guardia y á su muy distinguida familia.

Una magnífica orquesta dirigida por el maestro Castegnaró tuvo á su cargo la parte musical de la fiesta.

Ensayo de "Vindicta"

Una gran concurrencia asistió anoche al ensayo del drama de don Eduardo Calsamiglia que se estrenará esta noche en el Teatro Nacional.

Hay gran expectativa en el público por la primera producción dramática del simpático escritor costarricense.

Reunión política

Para anoche estaba anunciada una reunión política, en la cual se pensaba lanzar un candidato para la Presidencia de la República.

COMUNICADOS

JUSTICIA

El comunicado "Desambrosamiento" publicado en "La República" del 1.º del presente y suscrito por Un Observador, nos invita á escribir estas líneas:

Con motivo de haber tratado de ayudar al Jefe de la Policía en los trabajos de investigación sobre el robo llevado á cabo en la casa de Herrero Hnos. conocemos en mucha parte los trabajos penosos y bien dirigidos para descubrir á los autores de ese hecho. La orden de registro de metales en la Estación del ferrocarril no fue dada por él, y éste no fue comprendido puesto que se debían registrar ciertas muletas de negros sospechosos.

También conocemos, y en mucho apreciamos, la vida tranquila, normal, que gozamos, pues sabemos que se vigilan las casas sospechosas de juegos y que se persiguen á los vagos sin causar alboroto y ni menos vejámenes por parte de la policía por la garantía que ofrece un disciplina, que si no es perfecta, está á bastant alto grado de cultura como cuerpo. Todos nos equivocamos y nadie es responsable por los errores de los demás.

Para que se aprecie la imparcialidad que nos guía en este asunto, transcribimos parte de una conversación que tuvimos con el Gral. Swan, caballero americano, en el Hotel situado al lado Norte del Mercado de Cartago. Hablamos sobre el objeto de su venida á Costa Rica, y con marcada pleritud nos manifestó lo mucho que le había llamado la atención nuestra organización política y social, aplaudiendo y admirando con entusiasmo á nuestro Cuerpo de Policía con motivo de haber él presenciado, en la plaza de toros, durante las fiestas cívicas, un bochinche que se formó y que hubiera tomado grandes proporciones "si el Jefe de la Policía no hubiera tenido tanta serenidad de espíritu para disponer y obrar ayudado por un cuerpo de policía con tanta disciplina. Tengo seguridad que en los Estados Unidos, ni en ninguna otra parte se hubiera trabajado con más acierto y prontitud para dominar el gran bochinche sino maltratar á nadie y sin consecuencia desgraciada que lamentar."

Donde hay disciplina no hay poca instrucción ni tolerancia de parte del superior.—IM-PARCIAL.—Noviembre 2 de 1904.

ACLARACION

He desempeñado el cargo de conductor de tranvías por espacio de cuatro meses con toda honradez y á satisfacción general. Debido á falsos informes que uno de los tantos espías que tiene aquella Empresa, dió al Jefe Principal, se me quiso llamar la atención por un hecho que iba en contra de mi honradez y buena reputación, cargo que rechazé indignado, abandonando mi puesto como era mi deber.

He sido empleado de Correo por espacio de muchos años y jamás se ha puesto en menoscabo mi buen nombre. Protesto enfáticamente del cargo que se me ha hecho en aquella empresa y reto á mis gratuitos detractores á que me prueben que he faltado á la confianza que me tenía la empresa ó cualquier otra falta en el servicio.—OSCAR BONILLA.

San José, 5 de noviembre de 1904.

Señor don Jaime G. Benett.—Estimado señor: Sirvase recibir por este medio las más expresivas gracias por haber generosamente cedido al "Centro Sport de la Juventud", las piezas en el tercer piso de la casa La Arena. De usted con el mayor respeto y consideración muy atento y s. a.—Guillermo Tristán. Presidente.

